



Site occupé dès le deuxième siècle par les romains, ceux-ci y développèrent la culture de la vigne.

D'abord connu sous le nom de Beitloc, Pulcher Locus en 1286, Bégloc en 1327, Belloc, Betloc en 1582 puis à nouveau Belloc, le nom définitif de Bellocq date de 1801. Son nom signifie "beau lieu" (bèth loc).

Stratégiquement placé sur le gave de Pau, le village est né au XIII^{ème} siècle lors de l'édification d'une forteresse par Gaston VII Moncade. Située à la frontière de la Gascogne anglaise, la forteresse est destinée avec le château de [Salles-Mongiscard](#) à protéger les abords de sa capitale [Orthez](#) (Ortès). Les travaux du château démarrent en 1250 et se terminent en 1280. Et c'est en 1281 que Gaston VII décide de fonder une bastide aux côtés de la forteresse, pour attirer une population nouvelle et augmenter les capacités de défense du château. La charte de fondation de la bastide, en date du 29 septembre 1281, stipule que les colons qui acceptent de venir y vivre sont automatiquement affranchis. Les habitants disposent d'autres privilèges : ils sont exempts de péage et de banalités, ils peuvent disposer d'un four à pain, ainsi que du droit de chasse et de pêche à l'intérieur de la bastide. Ils peuvent également tenir un maché tous les quinze jours. L'ensemble de ces avantages assurent le succès de la bastide : un siècle après sa création, on recense 85 feux en 1385 lors [du dénombrement de Gaston Fébus](#)



[Daniel ANNEBRIET](#) - [François Bataillon - La Manufacture "Salles de Béarn et le Gard dous Béarn" des usages" par le](#)